

# TNE: gremio asegura que es clave definir ‘motivo de estudio’

Para evitar malos entendidos, microbuseros creen que resulta importante resolver aquella interrogante. Ante la polémica de esta semana, estudiantes marcharon en Valparaíso.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Una significativa presencia marcaron los estudiantes universitarios en las calles de Valparaíso, específicamente en el sector de plaza Sotomayor, la mañana de este viernes luego de que la Confech Zonal convocara a una manifestación con el fin de movilizarse en contra del dictamen emitido por la Contraloría General de la República en relación al uso del pase escolar a inicios de esta semana.

En medio de carteles alusivos a la temática, la que no ha estado exenta de polémicas y declaraciones cruzadas por parte de las autoridades, los estudiantes mostraron su preocupación.

“Nos encontramos en la marcha autoconvocada por estudiantes de distintas universidades. Es importante comprender esto, porque esta marcha nace en base a la iniciativa propia de estudiantes de distintas universidades, tanto públicas como privadas”, contextualizó Tomás Muñoz, dirigente de la Universidad Andrés Bello (UNAB).

“La Contraloría generó



ESTUDIANTES, EN TÉRMINOS PRÁCTICOS, ESPERAN NO RETROCEDER EN “DERECHOS ADQUIRIDOS”.

una confusión en el tema del sistema público y generó que choferes decidieran tomar o sentirse con la facultad de poder cuestionar el uso de la TNE, entonces esto es el principal motivo por el que queremos realizar a esta marcha, pero sentimos que esto no es todo, esto es la punta del iceberg, ya que el tema de la vulneración de derechos a los estudiantes es algo que viene desde hace mucho tiempo atrás”, añadió bajo

un tono de preocupación.

Por otro lado, Martín Fernández, dirigente estudiantil de la Universidad de Playa Ancha (Upla), aseguró que el principal problema de esta situación, es que el uso “queda al arbitrio de los conductores. Ese es el motivo de por qué estamos manifestándonos hoy en día”.

## MOTIVO DE ESTUDIO

En contraparte a esta postura, Óscar Cantero, presi-

dente de la Confederación de Transporte Terrestre de Valparaíso, es fundamental definir, con exactitud, qué es “motivo de estudio”.

“El dictamen nos dio la razón a nosotros, que siempre hemos dicho que el pase escolar se puede utilizar 24/7 por motivo de estudio, pero aquí se invocan desde el ministerio de Transportes, desde Contraloría, porque el problema está en quién define

11

horas de ayer se comenzaron a reunir los estudiantes en plaza Sotomayor. Marcharon hasta la Contraloría local.

qué es motivo de estudio: ¿el motivo de estudio es para estudiar?, ¿para ir a la plaza?”, cuestionó el dirigente gremial.

“Quizás ahí está el tema de discusión, porque nosotros, por ejemplo, vemos que un estudiante viene de la feria, lo que podría levantar sospechas, pero a lo mejor estudia Gastronomía y necesita de esos productos para estudiar o ir a la universidad, entonces la normativa es muy ambigua y deja muchos espacios para la duda”, agregó.

Es importante recordar que ante las confusiones, desde el Gobierno ya anunciaron que se impulsarán, en el corto plazo, cambios normativos para permitir el uso de la TNE durante todos los días del año, sin restricciones, y así evitar contradicciones entre documentos normativos vigentes. 🗳️